

# Felipe Sandoval regresa al rubro marítimo como presidente del mayor gremio pesquero industrial

El expresidente de SalmonChile —también exsubsecretario de Pesca con Ricardo Lagos— arribó a Sonapesca en medio de cambios a la ley del sector.

MARCO GUTIÉRREZ V.

En un partido con el marcador en contra, la pesca industrial decidió reclutar a un experimentado “jugador” para intentar dar vuelta el resultado. Felipe Sandoval Precht vuelve a una actividad ligada al mar, pero esta vez no en la acuicultura, sino que en una vinculada a labores extractivas que enfrenta hoy cambios legislativos, los que hasta ahora favorecen al mundo artesanal y preocupan a las grandes empresas.

La Sociedad Nacional de Pesca (Sonapesca F.G.), anunció ayer que, desde el 1 de noviembre, Sandoval asumió como presidente de esta federación pesquera que agrupa a 11 asociaciones de la pesca industrial y a más de 120 empresas en el país.

Este ingeniero civil de la Universidad de Chile —que hoy milita en Amarillos por Chile— se ha desempeñado en distintos ámbitos gremiales y de gobierno. Fue subsecretario de Pesca en el gobierno de Ricardo Lagos y antes dirigió la Corfo (entre 1994 y 1997, cuando cargo era de “ministro vicepresidente” y hoy es vicepresidente ejecutivo).

Además, dirigió por casi cuatro años (2014-2017) SalmonChile, asociación que agrupa a productores y proveedores de la industria del salmón. Entre 2015 y 2019 fue presidente del Consejo de Gremios Exportadores de Alimentos de la Sofofa y, en distintos períodos, prestó asesorías a gremios pesqueros como Fipes y Asipnor. También ha participado y trabajado en empresas privadas de diversos rubros.

## Rol clave

“El nuevo presidente viene a consolidar el trabajo que ha desarrollado el gremio en términos de desarrollar una pesca industrial más responsable y sostenible, que en los últimos años ha destacado por desarrollar un modelo centrado en mejorar la matriz productiva y avanzar en acciones sostenibles que permitieron recuperar y certificar pesquerías, reciclar redes de pesca en desuso, mejorar el manejo de residuos, diversificar el uso de energías, avanzar en carbono neutralidad, fomentar el consumo de productos del mar con valor agregado, entre otros”, indicó Sonapesca en un comunicado.

Sin embargo, diversos actores de la industria pesquera afirman que Sandoval tendrá un papel relevante en la discusión de los proyectos de ley de fraccionamiento y de cambios a la normativa general pesquera que se discuten en el Congreso.



LA SEGUNDA

Felipe Sandoval llega a la presidencia de Sonapesca, cargo que ocupó (por siete años) hasta agosto Ociel Velásquez.

“Es un gran conocedor del sector que le tocará liderar al principal gremio pesquero en un momento muy difícil para la industria”, afirma un alto ejecutivo del rubro.

La semana pasada, por amplia mayoría, la Cámara de Diputados aprobó —en primer trámite— la reducción de cuotas pesqueras para el sector industrial y el incremento de los porcentajes para los artesanales. Así, la iniciativa se verá ahora en el Senado, donde Sandoval debería defender los argumentos de la industria pesquera que ha señalado que esos cambios implicarán pérdidas de empleos y cierres de plantas.

En la presidencia de SalmonChile, a Sandoval le tocó liderar el rubro en complejos episodios, como el florecimiento de algas nocivas (FAN), fenómeno conocido como “bloom de algas”, y la acusación que enfrentó la industria salmonera sobre su supuesta responsabilidad en la marea roja detectada en la Región de Los Lagos, lo que fue descartado más tarde.